

# Hay 78 grupos "terroristas" en América Latina: la CIA

Sus objetivos: acabar con los "intereses norteamericanos" en la región

por Braulio PERALTA

La Agencia Central de Inteligencia, CIA, señala en un estudio realizado durante 1979 que existen en América Latina 78 grupos políticos "terroristas", que nuestro continente es "el campo más fértil" para este tipo de asociaciones y que todos los grupos se caracterizan más por un duro ataque a ciudadanos e "intereses norteamericanos que a objetivos puramente nacionales".

Entre los principales grupos nombrados en el estudio de la CIA, realizado en 1979 —y conseguido por **El Día Internacional**— están, entre otros: El Frente Sandinista de Liberación Nacional, de Nicaragua (se refiere, por supuesto, al FSLN que derrocó el año pasado al dictador Anastasio Somoza); el Movimiento 19 de Abril, en Colombia; las Fuerzas Armadas Peronistas, en Argentina, y todos los grupos salvadoreños que en la actualidad luchan por derrocar a la Junta militar democristiana.

Entre los países "más prolíficos" de grupos calificados de terroristas están, por orden numérico: Argentina, con 15 grupos; Colombia con 13; Ocho en El Salvador y México; siete en Guatemala; cinco en Brasil y el Uruguay; tres en Chile y dos en Bolivia y Paraguay.

En todos los grupos existe, dice el estudio de la CIA, un remarcado sentimiento antinorteamericano y una política de "formación de guerrillas" que han llevado a cabo, durante 1979, las operaciones internacionales más destacadas.

## PARA ESTE AÑO, NUEVAS MARCAS

El documento se titula "El terrorismo en América Latina". Fue dado a conocer en Washington por primera vez a principios de este año. Posteriormente se dio a conocer en Argentina por el diario **La Nación**, y ahora este periódico lo da a conocer en México. Entre los puntos más impor-

tantes del estudio, destacan los siguientes.

● Terrorismo —para el estudio de la CIA— es todo aquello que vaya contra los gobiernos instaurados del Paraguay, Argentina, Chile, El Salvador, la Nicaragua de Somoza, Colombia y otros países, así como los "intereses norteamericanos" en la región.

● Considerando el enorme incremento de la violencia en El Salvador y el caso de Colombia recientemente "es posible que el terrorismo latinoamericano imponga nuevas marcas este año", en donde

desde 1968 al 79, hubo 492 incidentes dirigidos en su gran mayoría contra vidas norteamericanas en América Latina.

● Gracias a la "poderosa contraofensiva de las fuerzas policiales" se ha impedido el paso a los grupos terroristas, aunque hay grupos que aún continúan asestando duros golpes que caen en incidentes dramáticos.

● Hay indicios de que existen pactos bilaterales de cooperación entre ciertos grupos terroristas latinoamericanos que laboran en diferentes partes del continente.

● El terrorismo ha menguado en 1979, mientras que en 1974 llegó a su más alto grado, cuando se registraron 124 incidentes terroristas. La cifra se redujo a 48 en 1975; 105 en 1976; 46 en 1977; 61 en 1978 y 33 en 1979.

El "terrorismo", dice el documento, pone de manifiesto las tensiones políticas que continúan azotando el hemisferio y demuestra que, "tristemente", América Latina es el "campo más fértil" para estas actividades.

Finalmente, el documento de la CIA señala que entre las 78 organizaciones "terroristas" no se incluyen a las 38 entidades cubanas anticastro, ubicadas principalmente en los Estados Unidos. Si se tomara a Cuba, dicen, "sería el grupo más grande de organizaciones terroristas en el mundo".

EL DÍA

## Abandona Argentina la empresa "brooke bond"

LONDRES 21 de octubre (AFP).—La gran sociedad alimentaria británica, Brooke Bond, decidió abandonar Argentina, anunció hoy aquí.

Argentina fue en el pasado para esta sociedad una de las principales fuentes de aprovisionamiento en productos de carne, desde las sopas en cubitos hasta la carne vacuna congelada.

La firma anunció que fuertes pérdidas y la falta de toda esperanza de mejorar a largo plazo la obligan a cerrar sus últimas instalaciones en ese país, es decir, el Frigorífico Colón.

Un total de 7 millones de libras esterlinas fueron destinadas a cubrir el costo de la liquidación.

La compañía, cuyos rebaños de bovinos figuraron entre los principales de Argentina, había renunciado hace unos años a la ganadería.

La compañía mantiene sus intereses en Paraguay (ganadería Loma Pora y Liebig Extract of Meat) y en Brasil, que siguen dejando beneficios, así como los de África, Canadá y Australia, pero reducirá sus actividades en Estados Unidos, donde registra pérdidas.

Estas decisiones fueron reveladas con motivo de la publicación del balance anual de la sociedad, que mostró una disminución de los beneficios netos de 23 mil 519 millones de libras el año precedente a 21 millones 668 mil libras en el año que terminó el 30 de junio pasado.

El director financiero de la firma, H. Summerville, precisó que el cierre del Frigorífico Colón, con una suspensión de mil 200 empleos, pone fin a la presencia de Brooke Bond en Argentina que remonta a comienzos de este siglo.

Dijo que los problemas ac-

tuales de su firma en Argentina se deben en parte a la adhesión de Gran Bretaña al Mercado Común Europeo y en parte al hecho de que la carne dejó de ser uno de los principales productos de exportación de Argentina.

El primero de estos factores puso fin al tradicional e importante comercio de carne entre Gran Bretaña y Argentina, a pesar de que Brooke había logrado reemplazar su

mercado británico por los de Suiza y España.

El segundo factor —afirmó— significa que el gobierno argentino no tiene necesidad de apoyar a su industria de la carne como hacía en el pasado.

La filial argentina había así registrado una pérdida de aproximadamente un millón y medio de libras esterlinas durante el año terminado en junio pasado.